

3ro. A y B

- **Área:** Ciencias Sociales
- **Docentes:** Mariana y Vanesa
- **Semana 14**

¿Dónde se encuentra la Provincia de Tucumán?... Observá el mapa de la República Argentina



¿Cómo era Tucumán en 1816?...

En 1816, cuando se declaró la independencia en el congreso de Tucumán, luego de varios años de guerras y conflictos, el conjunto de las provincias que formaban parte del actual territorio de nuestro país se llamaba Provincias Unidas del Río de la Plata. Para este acontecimiento tan importante viajaron diputados en representación de las provincias.

Vamos a conocer cómo era Tucumán por aquellos años...

La Ciudad de San Miguel de Tucumán tenía en esa época solamente 80 manzanas, alrededor de la ciudad había chacras y quintas donde se cultivaba y se criaba ganado.

La ciudad tenía su plaza principal y, alrededor, dos edificios importantes: el Cabildo y la Iglesia. Las familias más adineradas vivían cerca de la plaza en grandes casonas; más alejadas estaban las viviendas de las familias más humildes.

La plaza era un punto de encuentro cotidiano donde muchas personas se reunían a conversar. Allí también funcionaba un mercado. Sin embargo, la ciudad no estaba preparada para recibir a los congresales, las verdaderas no estaban en buenas condiciones para el arribo de las carretas y para las caminatas, la sala principal del Cabildo estaba muy deteriorada. Entonces, el go-



bernador de aquel momento decidió pedir dinero prestado a los comerciantes de la ciudad para arreglar las calles, el salón y para alquilar la casona donde se hospedarían los congresales.

Adaptación de Di Meglio, G. y M. P. Parolo (2016). *Mi cuaderno del Bicentenario de la Independencia*, Buenos Aires, Santillana.

- 1) Les proponemos que dibujen la Ciudad de San Miguel de Tucumán a partir de la información del texto que leyeron



Sabías que

El viaje hacia Tucumán

Los congresales debieron viajar desde cada una de las Provincias Unidas hasta Tucumán. El medio de transporte elegido dependía de la distancia a recorrer.

El caballo era el medio más rápido y cuando las distancias eran grandes había postas en el camino para parar a descansar. Las postas eran pequeños lugares donde los viajeros podían descansar una noche, beber agua potable y alimentarse para seguir viaje. También era posible alquilar un nuevo caballo de ser necesario.

Si había que viajar con mucho equipaje era preferible "la galera". Allí podían entrar hasta 8 personas sentadas y había suficiente espacio para el equipaje. Este carruaje era tirado por 4 o 6 caballos y si viajaba de Buenos Aires a Tucumán podía tardar más de un mes.

El viaje en carreta era lo más barato en la época, pero era fundamental que fueran varias carretas juntas (caravana) para evitar ataques de bandidos en el camino.

- 2) Mencioná por lo menos cuatro dificultades que se presentaban en los viajes largos en esa época.

Derechos de los niños, niñas y adolescentes

- 1) Escribí tres derechos del niño que sean muy importantes para vos:
